

EL LABARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. . . 3:50 pesetas.
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.
PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

Madrid

21 Julio.

El tema del día

Tema de todas las conversaciones viene siendo el discurso del Sr. Moret, su alcance político y sus consecuencias, y además el incidente ocurrido anoche al terminar los brindis en el banquete celebrado en honor del ministro de Estado. La versión telegráfica ha dado carácter de gravedad á lo ocurrido entre el público que asistía á los brindis y un delegado de la autoridad de tal suerte grave que motivó la reunión en la Huerta de casi todos los ministros, donde se comentaba el suceso en las últimas horas de la noche de ayer en términos nada favorables para la tranquilidad pública en Zaragoza.

Regresó esta mañana el Sr. Moret acompañado de los expedicionarios al *meeting* de Zaragoza, y la verdad se abrió camino deshaciéndose la nube formada alrededor del Conde de Romanones y el delegado de la autoridad.

Lo ocurrido según todas las referencias no pasó de bronca, empleando esta palabra como la más apropiada, sin que rodara en pedazos el bastón de la autoridad, ni se llegara á vías de hecho entre *castellanistas* y liberales como ha dicho la prensa. Si pudo ocurrir algo desagradable si el delegado disparó una pistola que sacó en los momentos del altercado entre él y el Conde de Romanones, pero por fortuna quedó sin disparar el arma, y los ánimos fueron tranquilizándose hasta que surgió la tranquilidad.

Motivó estos choques el brindis del Sr. Conde de Romanones satirizando al ministro de Ultramar, de quien decía que no le abonaban ni el talento, ni los merecimientos para ser ministro, y claro es, sus amigos quisieron defenderle de aquellos ataques, contestando con severa dureza al discurso del exalcalde de Madrid.

Y no pasó más.

Los expedicionarios vienen satisfechos del éxito alcanzado por el señor Moret, y éste al apearse del tren esta mañana, fué muy felicitado por la mayoría de los socios del círculo liberal que fueron á esperarle á la estación. El señor Moret saldrá esta noche para Vitoria con objeto de unirse con su familia, deteniéndose en Avila unas cuantas horas para conferenciar con el señor Sagasta y darle cuenta de lo ocurrido, aunque ya de todo tendrá noticias por telégrafo. En cuanto á la frase *palabrota francesa* con que emitió el señor Cánovas refiriéndose al discurso del señor Moret, dicen los amigos de éste, que el señor Romero Robledo siendo monárquico suscribió bajo un pseudónimo aquel célebre cuento que fué denunciado en San Sebastián por las indicaciones irrespetuosas que contenía, y sin embargo fué luego ministro... también recordaban que el señor Cánovas siendo monárquico suscribió el célebre manifiesto de Manzanares que preparó un pronunciamiento, de suerte que no se justifica el juicio del señor Cánovas, más atento, dicen, á la pasión política que á la realidad de los hechos históricos.

MENCHETA.

Salamanca

El centro eucarístico de adoración nocturna del Santísimo Sacramento celebrará vigilia general en la víspera del Apóstol Santiago en la capilla de San Isidro.

A las nueve y media empieza la adoración.

En el expediente formado para la averiguación de la verdad en el hecho de la sustracción de papeles de la Diputación provincial, parece que no resulta cargo contra los empleados de aquella corporación.

Entre las personas distinguidas que en estos últimos días han visitado la Biblioteca universitaria, figuran, el profesor de lenguas clásicas de la Universidad de París, M. Victor H. Friedel, que ha permanecido dos días en Salamanca revisando manuscritos antiguos, y el Sr. don Mariano Montero Cordero, Teniente general de nuestro ejército.

Café del Pasaje

A las nueve y media de esta noche se celebrará un concierto de violín y piano con arreglo al siguiente programa:

- 1.º El trovador (fantasía), Verdi; 2.º Nocturna, Monasterio; 3.º El Baile de Luis Alonso, Jiménez. (Intermedio.)
- 4.º Al pié de la reja, Carrero; 5.º María Jesús, Jiménez.

Autorizada por orden gubernativa la circulación de viajeros por la línea de Avila á Salamanca en la sección de Salamanca á Peñaranda, quedó desde ayer establecido el servicio de trenes á las horas siguientes:

Salida de Peñaranda á las 7:30 mañana para llegar á Villar de Gallimazo á las 7:50; á Babilafuente á las 8:31; á Aldealengua á las 9:3, y á Salamanca á las 9:38.

Salida de Salamanca á las 6 tarde para llegar á Aldealengua á las 6:30; á Babilafuente á las 7:2; á Villar de Gallimazo á las 7:43, y á Peñaranda á las 8:8.

Los concejales Sres. Veira, Turiel, García, Flores é Iglesias parece que son los designados para entender de la proposición del Sr. Iglesias sobre derribo del edificio de la Audiencia y construcción del nuevo Palacio de Justicia.

Ayer fué detenido un hombre que en el Arrabal golpeó á dos mujeres.

Se han sustituido por lámparas incandescentes los arcos voltaicos que alumbraban en la plaza del Corriño é isla de la Rua.

Siguiendo la costumbre tradicional, el día de Santiago se colocará en el Ayuntamiento la *Mariseca*, anunciando las corridas de toros de Septiembre.

Por cuenta de la sociedad explotadora de la Plaza nueva, tocará aquel día la banda del Protectorado en la plaza Mayor.

Se encuentra en esta ciudad el teniente de Alcalde de Zamora Sr. Dominguez Guerra.

Ayer fué multado en la Alcaldía un blasfemo.

En el tren correo de Astorga ha salido para Galicia á la una y trein-

ta de esta tarde el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la diócesis. Acompaña á S. E. el mayordomo Sr. Hinojar. Lleven feliz viaje.

Esta mañana á las once ha visitado al Sr. Alcalde en su despacho una comisión de señores Magistrados para dar gracias al Ayuntamiento.

Se encuentra completamente restablecido de la dislocación que sufrió en el Círculo Obrero, el mozo del mismo, Benito Alonso.

El próximo domingo, á la hora y en el lugar de costumbre, se celebrará la junta ordinaria mensual de los Sres. Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración.

Hoy han dado principio en la sala de sesiones del Ayuntamiento los juicios orales señalados por la sala primera de esta Audiencia.

El Excmo. Prelado de la diócesis se ha servido hacer los nombramientos siguientes:

De Ecónomo de Cantalpino, á don Leopoldo Arnés Hernández.

De Coadjutor de Miranda del Castañar, á D. Juan Manuel González Santos.

De Coadjutor Regente de Villanueva de Cañedo á D. José M. Rincón Conde.

De encargado de la Capellanía del Zarzoso á D. Angel García Rodríguez Párroco de Aldeanueva la Sierra.

Ayer tarde llegó á Salamanca el M. I. Sr. D. Manuel Prieto, Canónigo Magistral de Lugo. Sea bienvenido.

El señor Alcalde interino recibió ayer una extensa y expresiva comunicación del presidente de la Audiencia, en la que manifiesta su gratitud al Excmo. Ayuntamiento y pondera la actividad y buena voluntad de la corporación y su digno Presidente para solucionar la cuestión del local.

Ayer una mujer de Arabayona de Mógica que vino á asuntos personales y urgentes, cuando se dirigía á tomar el tren de Medina tuvo que refugiarse en el número 73 de la calle del Dr. Riesco, dando en el acto á luz un hermoso niño con toda felicidad.

Parece que los ciclistas solicitarán del Ayuntamiento se designe un sitio público para que puedan hacer sus ensayos.

Una comisión del excelentísimo Ayuntamiento visitará á la Diputación para mostrar su agradecimiento por el concurso generoso que ha prestado en el asunto de la Audiencia.

Para conseguir el cierre de las tiendas los días festivos, menester es el concurso de todos y por su parte los señores curas párrocos de los pueblos inmediatos á nuestra ciudad, podrían recordar á sus feligreses la necesidad de cumplir con el precepto de la santificación de las fiestas y encargárles que no hagan viajes á la ciudad en los días festivos con ánimo de comprar, porque así contribuirán á que se cierren los comercios.

Insistimos en llamar la atención del Sr. Alcalde para que no cese en su decidido propósito de combatir la adulteración de los alimentos.

Muy especialmente también ha de fijarse el Sr. Mozas en los establecimientos de vinos, semillas de tantos males sociales y materiales.

Con toda actividad se está haciendo el traslado de las oficinas del Ayuntamiento al Palacio de la Salina y de la Audiencia á la Casa Consistorial.

Se halla enfermo de algún cuidado el inteligente maquinista de la imprenta de Calatrava, D. José Fernández.

Muy de veras deseamos ver restablecido á nuestro amigo.

La cofradía sacramental establecida en la parroquia de San Pablo celebrará su festividad el domingo próximo en la capilla de la Santísima Trinidad.

Predicará en esta solemnidad el Dr. D. Rogelio Matias Perez, Vice Rector del Seminario de Avila.

Han comenzado las obras en el interior de la iglesia de San Sebastián; al mismo tiempo continúan en la hermosa cúpula.

Una comisión del Ayuntamiento de Béjar, presidida por el Alcalde y varios fabricantes de aquella ciudad, han venido á Salamanca para practicar algunas gestiones referentes al asunto de las aguas.

Ayer visitaron al señor Gobernador civil acompañados por el letrado señor Cuesta Bellido.

Anoche se promovió detrás de la iglesia de San Juan de Sahagún, un tremendo escándalo, en una tienda; gracias á la intervención del sereno y algunos vecinos, no pasó á tragedia.

BOLETIN METEOROLOGICO

A las nueve de la mañana
 Altura barométrica, 698'69 mm.
 Temperatura máxima, á la sombra, 27'6.
 Idem mínima, 13'0.
 Idem á la hora de la observación, 25'0.
 Dirección del viento, S.E., flojo.

**“EL LABARO,”
 EN MADRID**

POR TELÉGRAFO

**DE CUBA.—WEYLER.—Á
 ESPAÑA**

Madrid 22, recibido á las 11 m.

Sigue hablándose mucho en la Habana del proyecto de fusión de los partidos políticos.

El general Weyler ha llegado á Sagua.

Se han embarcado para España 812 soldados enfermos.

LA ÚLTIMA DECENA

Madrid 22, recibido á las 11 m.

Según datos oficiales de la Habana, en la última decena han resultado 236 rebeldes muertos; cogidos prisioneros veinte y presentados á indulto 295.

**POLÍTICA DE LOS YANKÉES.—
 LAS HUELGAS**

Madrid 21, recibido á las 11 m.

Telegrafían de Washington que aquel gobierno ha ordenado al ministro americano To hio de muestre una actitud amistosa y pacífica con el Japon.

En Canousburgo se han promovido algunos motines en las minas.

Se temen otros y graves desórdenes.

EN LA HUERTA.—APRECIACIONES DEL SEÑOR CÁNOVAS

Madrid 22, recibido á las 11 m.

Anoche concurrieron á la Huerta del señor Cánovas del Castillo, muchos personajes políticos.

El Presidente del Consejo se expresó refiriéndose al «meeting» de los liberales en Zaragoza, en estos términos:

«Si la prensa no ha reflejado con toda exactitud las palabras del señor Moret á que me he referido, me alegro no necesitar sostener mis apreciaciones y censuras de ayer.»

LA ESCUELA NAVAL.—CONVOCATORIA

Madrid 22, recibido á las 4 t.

Muy en breve se publicará la convocatoria para los exámenes de ingreso en la Escuela Naval.

Se anunciarán nueve plazas. Los ejercicios comenzarán el día 2 de Noviembre.

SUCESO DE IMPRESIÓN

Madrid 22, recibido á las 4 t.

Esta mañana se ha suicidado el Cajero de la Equitativa D. José Lance.

Se arrojó al patio desde el tercer piso, quedando muerto en el acto.

Se ignora los móviles del suicidio.

La Sociedad tenía al Sr. Lance en gran estimación por sus buenos servicios.

Deja en la orfandad á cuatro hijos.

EL PROCESO DE LAS LIMPIEZAS

Madrid 22, recibido á las 4 t.

En la sesión de hoy en la vista del proceso contra los concejales de Madrid, el Ministerio Fiscal ha justificado en su informe la retirada de la acusación.

El señor Cobeña se ha asociado á la petición Fiscal, llevando la voz de la defensa.

Muy pronto será conocida la sentencia absoluta para los concejales procesados.

La sala de vistas ha estado hoy desierta.

MENCHETA.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 21

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO
Deuda perpétua al 4 por 100 intr.	64,70
Idem, id., id., série E...	60,00
Idem fin de mes...	64,72
Deuda perpétua al 4 por 100 ext.	80,65
Idem amortizable al 4 por 100...	77,85
Aduanas...	96,95
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	95,00
Idem, id. de id. 1890.	79,70
Acciones del Banco de España.	000,00
3 por 100 de Cuba.	00,00
Idem, id. al 6 por 100.	00,00
Carpetas Cubas nuevas.	00,00
Acciones de Tabacos.	212,00
Paris, á ocho días vista.	30,15
Bolsa Paris; 4 por 100 ext. esp.	62,50
Cambios sobre Londres.	00,00

Día 22 de Julio de 1897

Santoral y cultos

Día 23. — *Viernes*. — San Apolinar, Obispo y mártir; San Liborio, Obispo y confesor y Santa Primitiva, virgen.

Cerecía. — Continúa el mes de San Ignacio.

Iglesia de Santiago. — La misma novena.

REGUERO DE PÓLVORA

El día 22 de Julio del año 1812, á pocas leguas de Salamanca, principió el rápido fin de la invasión francesa, sepultada en aquel día glorioso entre los pequeños cerros de los Arapiles.

La descripción de aquel famoso desastre ocupa abundante y distinguido lugar en la historia de España; en todas las guerras las últimas batallas son las que brillan más.

Habían entrado los franceses en nuestra patria como estilan los cobardes, con el sombrero en la mano y el puñal bajo la capa.

El duque de Berg, Murat, general del ejército invasor, había publicado en Burgos una proclama, especie de saludo cortés y cariñoso, donde á la letra decía: «sólo quiere el Emperador el bien y la felicidad de España».

Descubrióse luego la trama y desde los Pirineos hasta Portugal llevaron los franceses una apenas interrumpida serie de palizas, comparables á otras que en nuestros tiempos hemos visto, y maltratados y huidos vinieron á dar con su cuerpo en estos áridos campos de Salamanca, terreno llano y propicio para luchar grandes ejércitos y aún para emprender grandes huidas sin tropezar en un árbol.

Cien mil hombres empezaron la batalla, entre las diez y las doce del día; á las cinco de la tarde estaba arrollada el ala izquierda del ejército francés y herido su general Marmont; al llegar la noche empezó la retirada completa, perseguidos hasta Peñaranda por los soldados vencedores.

El desordenado ejército francés arrastró en su retirada la corte napoleónica, y de mala manera, después del último descalabro que sufrieron en Vitoria salieron de España los franceses, sin gloria, sin conquista y sin imperio.

Por desgracia no salieron todos.

Aparte de los que aquí quedaron tendidos en el campo, nos dejaron recuerdo de su infamia en las logias masónicas que fundaron y en las ruinas de nuestros monumentos, ya que entonces perdió nuestra ciudad los colegios de Cuenca y Oviedo con sus platerescas portadas, el glorioso del Rey, asilo de Arias Montano, Ramos y Nicolás Antonio; Alcántara, del más puro clasicismo; San Agustín, lleno de los recuerdos venerables, para la religión y las letras, de San Juan de Sahagún y Santo Tomás de Villanueva, el Beato Orozco y Fray Luis de León, *Delio* y Mallon de Chaide.... San Francisco el Grande, sepulcro de príncipes, modelo de suntuosidad; el monasterio de San Vicente, una de las tres maravillas de Salamanca; el de San Bernardo, con su gran escalera volante.

Recuerdos suyos también quedaron en la educación perversa que inyectaron en nuestro pueblo, desarrollada después en salvajes revoluciones; en la pobreza literaria que sucedió á la guerra, hasta el extremo que lamentaban *Figaro* y *Fray Gerundio* de que sólo para traducir del

francés servía nuestra lengua castellana; en esa impiedad de hombres mediocres, de gentes rebajadas, de espíritus vulgares, y en esta literatura decaída, que á semejanza de los que la importaron, vive sin gloria y sin vergüenza, como recuerdo de ira, como reguero de pólvora.

MARIANO D. BERRUETA

EL REY DE LOS FALSARIOS

Con este título publica la importante revista francesa *Etudes Religieuses* un artículo que juzgamos de interés darlo á conocer á nuestros lectores:

«El rey de los falsarios es el gran Schapira de Jerusalén, judío convertido al protestantismo, y muy célebre hace unos veinte años.

Comenzó por fabricar antigüedades moavitas y figurines de dioses que orlaba con inscripciones fenicias que los sabios se esforzaron luego por descifrar.

El museo de Berlin adquirió estos dioses moavitas, por la suma de veinte mil talers.

Desgraciadamente para el judío falsificador, un francés, monsieur Cermont, descubrió al artista que modelaba los ídolos y el horno en donde se cocía su barro; pero la Alemania acusó á Mr. Cermont de chanvinismo arqueológico y no quiso confesar que había sido víctima de un engaño.

Pero el genio inventivo de Schapira halló un nuevo camino: se puso á fabricar monumentos prehistóricos. Quiso ofrecer al mundo sabio la más antigua biblia que pudiera existir, una biblia del tiempo del rey Josías, época á la cual, la exégesis racionalista hace remontar al Deuteronomio.

Schapira, que conocía la paleografía, la lingüística y la ciencia crítica, fabricó su Deuteronomio tal como lo soñaban los exégetas de la escuela de Tübinga. Escribió un manuscrito sobre bandas cortadas de antiguos volúmenes sagrados, haciendo luego que fuese descubierta por un beduino en una caverna del Armón.

Presentó su famoso Deuteronomio al Doctor Schelotman, que le había sido muy útil para los dioses moavitas; pero mal recibido por el Doctor, ofreció su manuscrito por segunda vez á los sabios alemanes por la bagatela de veinticinco millones.

Mientras que los sabios se entregaban durante largos meses al examen del manuscrito, Schapira hizo que en Londres se ocupara la prensa del famoso hallazgo, del cual, dos fragmentos se exhibían en una vitrina del museo británico.

Avisado á tiempo Mr. Cermont por dos profesores de Oxford, llega á Londres y hace constar este fraude colosal.

Entonces ya los alemanes declararon que habían reconocido desde el principio la mistificación.

Schapira se refugió en Holanda en donde puso fin á sus días en 1894.»

La cosecha y los mercados

Estamos en plena recolección, y la animación y la alegría de los trabajos agrícolas, en perspectiva de una buena cosecha, es general en todas las comarcas.

La siega y la trilla se verifican en las más favorables condiciones, á pesar de lo penoso y largo de la operación por la falta de máquinas.

Las cebadas van dando mejor rendimiento de lo que se calculaba, así como las algarrobas, y todas las noticias concuerdan en que la cosecha de unas y otras son de excelentes resultados.

Los garbanzos son los que han perdido algo en estos últimos días; pero como saben nuestros lectores, esta cosecha en Castilla no es ni tan general ni de tanta importancia como las demás. Únicamente en la provincia de Zamora y en esos pueblos que por la bondad del fruto se puede decir que tiene fama universal son los que les afecta con interés la abundancia de cosecha de esta legumbre.

Hasta hoy las labores de la recolección se efectúan con regularidad, con tiempo favorable y con esperanzas de que este año el labrador, que no ha sido castigado por los nublados, obtenga buenos rendimientos.

Por las noticias de alza que vienen del extranjero, el recargo de 10 por 100 que nuestro Gobierno impone á los productos extranjeros y la subida de los cambios, se comprende que vuelva á subir nuestro trigo, como ya lo demostró Barcelona pagando un real más todos los días, aunque, naturalmente, nadie compra más que lo preciso para las necesidades del día, esperando á ver como empieza la nueva campaña para hacer sus acopios.

El precio en Castilla se generaliza á 50 1/4 reales al detall. Las entradas siguen siendo muy escasas, así como las ofertas y demandas.

La firmeza en las cotizaciones es la fisonomía de los mercados harineros. La demanda es bastante animada.

Los fabricantes anhelan vender sus existencias á fin de que al empezar á moler los trigos nuevos se vean limpios sus almacenes de las harinas procedentes de trigos añejos, por si la diferencia de precios entre lo nuevo y lo viejo es tal que pueda causar su influencia baja en los precios del producto elaborado.

Pero no parece que haya de haber gran diferencia ateniéndose á la marcha que llevan los mercados extranjeros, donde se ha visto esta semana que las ventas de trigo á entregar en Septiembre y Octubre se han hecho á precios más altos que las de lo disponible, y esto parece demostrar que no hay esperanza de que para dentro de tres ó cuatro meses valgan los trigos más baratos que hoy.

De cualquier modo, y aun cuando en muchas ocasiones no sigan nuestros mercados nacionales el mismo rumbo que los extranjeros, no es posible sustraer al influjo que éstos ejercen en el de Cataluña, y claro es que si esta región no puede comprar barato en el extranjero, tampoco aquí lo logrará, por la relación que, naturalmente, han de guardar unos con otros mercados; y que esto es cierto lo prueba en que á medida que se han recibido en Barcelona noticias de alza del extranjero, han mejorado allí las ventas y los precios de nuestros trigos nacionales.

Las harinas en Castilla valen hoy: las extras de cilindros, de 39 1/2 á 40 pesetas los 100 kilos.

Están terminándose en los mercados andaluces las existencias de las clases superiores, y las exigencias de los tenedores son cada día mayores, por la continua demanda que hay de ellas.

Las noticias que tenemos son de que el alza de los precios no hay quien la contenga, porque las pocas existencias que hay de clases buenas están en poder de quien no necesita vender para apuros del momento, y aprovecharán hasta el último instante para su venta, á fin de sacar todo el partido posible. Por compromiso ceden algún otro vagón, pretendiendo hoy 48 reales arropa sin sostener el precio. En clases corrientes buenas se están facturando varios vagones, cuyos precios han sido entre 45 y 46 1/2 reales arropa. Clases bajas hay bastantes existencias sin que haya demanda de ellas, aun cuando se ofrecen á precios baratísimos. Se da el caso de vender 1.000 arrobas de aceite arrozado de muy buen color á 36 reales sobre estos vagones.

De la Península y el Extranjero

MADRID

21 Julio.

El proceso de las limpiezas

Esta mañana ha continuado la vista del célebre proceso de las limpiezas contra varios concejales del Ayuntamiento de Madrid.

La expectación era tan grande como ayer.

Declararon en primer lugar los peritos del fiscal, ingenieros de caminos, montes y minas, Sr. Rodríguez, Olazabal y Gil Mestre. Ratificaron todas las conclusiones que hicieron en el sumario y en medio de religioso silencio y sembrando el pánico en los banquillos de los acusados, sostuvieron que la subasta era completamente ilegal así como la adjudicación de las limpiezas.

Siguieron las declaraciones de los peritos citados por la defensa, y tras compareció ante el tribunal el concejal Sr. Ruiz Jiménez, que tanto peleó contra sus compañeros, que hoy ocupan el banquillo de los acusados, para que no se aprobase el pliego de condiciones para subastar la limpieza pública.

Dijo el Sr. Ruiz Jiménez que á los acusados les estimaba como hombres y amigos suyos, pero que no podía por eso dejar de reconocer que se habían equivocado como concejales.

Terminó por fin sin ningún incidente el desfile de testigos.

Llegó el momento solemne, y al formular el presidente la pregunta de rúbrica dijo el fiscal:

—Este ministerio modifica sus conclusiones y en uso de las facultades que le concede el artículo 732 de la ley se abstiene de acusar.

Quiero—continuó el fiscal—razonar mi resolución y pido que se me aplaque para mañana el uso de la palabra.

Las palabras del fiscal han sido comentadísimas.

MENCHETA.

NOTICIAS VARIAS

Se da como seguro el matrimonio de la Princesa Isabel, tercera hija de los Condes de Paris, con el Príncipe Alberto Leopoldo, sobrino del actual Monarca belga.

Dicen de Tánger que el crucero yankee *Raleigh*, con el *Dragoman* de la Legación de los Estados Unidos á bordo, ha salido de allí para hacer una demostración delante de los puertos marroquíes principales.

La Cámara francesa ha aprobado un crédito de 7 millones de francos con destino á reparaciones en los buques de las escuadras y para establecer en Bizerte un puerto militar de refugio de la marina de guerra.

En la última sesión de la Cámara francesa ha sido aprobado el proyecto de ley de las cuatro contribuciones directas, habiéndose retirado todas las enmiendas presentadas.

El Senado ha doptado también el mismo proyecto.

Impresión oficial

El Sr. Cánovas del Castillo ha hablado con un redactor de *El Heraldo* acerca del discurso del Sr. Moret.

«No atribuye el Sr. Cánovas novedad ni importancia excepcionales al discurso pronunciado ayer en Zaragoza por el Sr. Moret.

Lo que hay de importante y de nuevo en la conversión del partido liberal al autonomismo se indicó en el Manifiesto último, concretándose en las recientes y expresivas declaraciones de su jefe, á las que nada substancial ha tenido que añadir el exministro fusionista.

El alcance de los compromisos que hace poco contrajeron los liberales, es bien notorio para cuantos siguen con atención la marcha de la política, toda vez que se cifien estrictamente á un programa tan conocido como el de los autonomistas cubanos, que el señor Cánovas no creyó nunca deber aceptar.

El partido liberal carece de organización y de fuerzas vivas en Zaragoza, donde las verdaderas luchas electorales se mantienen entre conservadores y republicanos.

El Sr. Moret no pudo menos de tomar en cuenta un hecho de que tiene

tan perfecta conciencia, y así puede explicarse tal cual *palabrota* dirigida á ciertos elementos de su cortejo y aun de su auditorio.

Por fortuna, estos arranques revolucionarios, que otras veces impresionaban y conmovían, resultan ahora hasta inocentes, sabiendo además todo el mundo, incluso el Sr. Moret, que en la absurda é inverosímil hipótesis de ciertos trastornos políticos no tomarán por intérprete ciertos elementos al Sr. Moret, ni realizarían en su provecho y en su honor ciertas empresas.

Algunas intimaciones que, dado su punto de vista, resultan *facciosas*, no cree el Sr. Cánovas que pasen de meros tópicos oratorios.

Los oradores buscan por muchos caminos el aplauso y congregados ciertos oyentes, no necesitaría gran elocuencia para entusiasmarlos, empujando por arriesgados caminos.

Con gran entusiasmo cree el señor Cánovas que le hubieran aplaudido á él conceptos semejantes si, dados sus antecedentes monárquicos, hubiera sido capaz de caer en la tentación de sacrificar hondas convicciones y firmes respetos á la consecución del aplauso.»

En San Sebastián

Firma de la reina

La reina regente ha firmado hoy los siguientes decretos:

Ascendiendo á general de brigada por méritos de guerra al coronel don Juan Muñiz.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Vicente Gómez Puberte.

Autorizando la prórroga, por un año, de la empresa de vapores *Corconeras*, para el embarco y desembarco en Santander de los soldados de Ultramar.

Autorizando la compra de maderas necesarias para la construcción del cuartel de Ballaja (Puerto Rico.)

Nombrando canónigo de Soria al párroco don Cosme García; fiscal de la Audiencia de Valencia á D. Francisco Martínez Dabán, y presidente de la Audiencia de Palma á don Francisco Novillo.

Disponiendo que pase á otro destino el juez de Motril, D. Juan Francisco Sales.

España y Bolivia

El secretario de la legación de España en Bolivia, D. Roberto Dupuy de Lome, ha escrito una carta dando cuenta de la recepción que le ha dispensado en Sucre el presidente de aquella república, aunque por su carácter de simple encargado de negocios, sin carta alguna del gobierno español, no le correspondía tan grande distinción.

La audiencia fué solemne. El señor Dupuy leyó la carta en que la reina felicitaba al presidente con motivo de su elección, y el jefe del Estado boliviano contestó con calurosas frases de afecto y expresó su complacencia por el carácter de permanente que se da al nuevo representante de España en Bolivia. Dedicó además frases de elogio á la reina regente é hizo votos por la prosperidad de España.

El presidente puso después á disposición del Sr. Dupuy un carruaje de gala.

Cuando el Sr. Dupuy llegó á la legación le esperaba una música que tocó la Marcha Real.

Después fué visitado por todos los elementos oficiales de Sucre y por los representantes de las repúblicas americanas, renovándose con tal motivo las demostraciones de afecto á España.

Visita misteriosa

Ha llamado la atención que un general que veranea en una playa próxima, haya visitado á la reina, y que se haya marchado después como procurando no excitar la curiosidad pública.

Mensaje cariñoso

El representante de España en Costa Rica ha comunicado al duque de Tetuán que en la *Gaceta Oficial*, correspondiente al 16 de Mayo se publicó de orden del gobierno de aquella república el siguiente mensaje:

«Ayer fué el aniversario del nacimiento del Rey de España. Con tan fausto motivo hemos dispuesto que se hizase el pabellón en los edificios públicos.

»No ha sido esta orden una simple fórmula de cortesía, si no que ha tenido por objeto demostrar que tanto

el gobierno como el pueblo de Costa Rica desean siempre patentizar la alta estimación que profesan á la noble nación española nuestra madre patria; que tomamos parte en el júbilo de la colonia española aquí residente, y que nos asociamos con efusión á la alegría que siente con motivo del aniversario del natalicio del joven monarca español.

«Al mismo tiempo pedimos por la salud y por la dicha del rey niño y ofrecemos al representante de España el testimonio de nuestra simpatía.

Hace unos días se llevaron á Tanager ocho palomas mensajeras, pertenecientes al palomar militar del «Colegio de huérfanos» de Guadalajara. De las ocho llegaron al palomar seis en la noche del mismo día en que fueron sueltas. De las otras dos, una fué herida en el radio de Madrid, y se ignora el paradero de la otra. Además del Boletín reglamentario, cada una de ellas trajo un mensaje ó aereograma patriótico, que decía: «¡Viva España!» Una hubo, y es curioso dato, que trajo un mensaje en árabe, el cual mensaje, traducido por el distinguido arabista capitán Delgado, decía así: «Consuela, conforta, anima al ejército español.»

En Alicante ha ocurrido un terrible accidente en el inmediato pueblo de San Juan.

Un joven de 18 años, llamado don Joaquín Senante, hijo del director del Instituto, tuvo la desgracia, cuando se hallaba cazando, de que se le disparase la escopeta.

El joven recibió la descarga en la sien, y falleció poco tiempo después. La desgracia ha sido muy sentida, pues la familia Sr. Senante goza de generales simpatías.

Dicen de Berlín que el eminente oculista Príncipe Teodoro de Baviera ha reconocido la herida que sufrió el Emperador en el ojo izquierdo, declarando que el estado de la misma es satisfactorio.

M. Eustis y los franceses
El embajador de los Estados Unidos en Francia durante la última administración de Mr. Cleveland, Mr. Eustis, ha publicado en la *North American Review* un artículo que es muy desagradable para los habitantes de este país.

Habla en él de las relaciones de la república con Rusia y dirige censuras personales al Ministro de Negocios extranjeros Mr. Hanotaux, olvidando, como aquí dicen, las atenciones de que ha sido objeto el diplomático norteamericano durante el desempeño de su misión, tanto por parte del mencionado ministro como de los franceses.

Se ha ido á pique en la costa francesa el vapor mercante *Galindo*, que se dirigía de Bilbao á Dunquerque, cargado de mineral.

La tripulación ha logrado salvarse. Hoy se enviará á San Sebastián, para la firma de S. M., el decreto

relativo á la convocatoria para la Exposición de industrias.

De la junta organizadora no formará parte más elemento oficial que el presidente de la comisión permanente de Exposiciones, señor duque de Sexto, pues el gobierno ha tenido presente que la Exposición se celebra á instancias de los mismos productores, y constituirá la junta con los presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícolas, de las Ligas productoras, del Circulo Mercantil y del Industrial, del Fomento de la Producción de Barcelona, del Instituto agrícola de San Isidro y de otras asociaciones particulares.

Por el ministerio de la Guerra se convoca á oposiciones para cubrir plazas de oficiales médicos segundos del Cuerpo de Sanidad militar, para el día 15 del próximo mes de Octubre.

El Secretario parlamentario de Negocios extranjeros de Inglaterra, señor Curzón, ha declarado en la última sesión celebrada en la Cámara de los comunes, que ha sido firmado el tratado de amistad entre Abisinia é Inglaterra.

Con relación á las cuestiones de Oriente, dice que ha mejorado notablemente la situación de Armenia.

Cree que los cretenses aceptarán la autonomía, y que se restablecerá la tranquilidad y la calma en la isla. Termina manifestando que reina perfecto acuerdo entre las Potencias, y que no hay motivo alguno de inquietud.

Con relación á la célebre nota redactada sobre el asunto de las pesquerías de Behring, se dice que mister Sherman afirma que el mencionado despacho lo redactó M. Foster; pero que él se negaba á firmarlo, y que si al fin lo hizo fué cediendo á instancias reiteradas de Mac-Kinley, quien después ha cambiado de política sin prevenirle.

Dicese también que ese incidente ha contribuido á agriar las relaciones entre Mac-Kinley y Sherman.

Se anuncia desde Yokohama que el Gobierno del Japón accederá probablemente á la proposición hecha por el de Hawai, de someter á un arbitraje las discusiones referentes á la emigración de los japoneses á la república de Hawai.

Esta noticia ha desconcertado á los políticos yakees, por entender, sin duda, que el Japón se coloca así en una posición mucho más firme que la del Gobierno americano.

¿Qué sucede en Guadalajara entre el gobernador de la provincia y el comandante de la Guardia civil?

Los periódicos militares ha hecho ya algunas indicaciones sobre ello, y en el cuerpo de la Guardia civil parece que hay disgusto por la forma en que el Gobernador ha puesto sus relaciones autoritarias con el citado jefe.

En San Sebastián á media noche ha entrado en la bahía de la Concha, remolcado por dos vapores pesqueros un barco de vela que estaba perdido

en alta mar, á 70 millas de la costa. Debí naufragar en Marzo último, cuando aquellos terribles temporales.

Ignacio Mercader, dueño de los vapores malenas, ordenó que remolcasen dicho buque, por el peligro que se corría de que chocasen con él otros barcos.

Créese que sea un buque francés y tiene cargamento de maderas. El barco tiene 200 toneladas.

Se anuncia de Constantinopla como probable una crisis ministerial, en virtud de la cual sería nombrado Gran Visir Djevad Pachá, conocido por sus tendencias antieuropeas y anglófobas.

Lo del Panamá

Anuncian en París que anteanoche salió para Londres el Sr. Valle, presidente de la Comisión informadora sobre el Panamá.

Ayer iban á partir al mismo punto los otros 30 individuos de la misma Comisión, cuando se supo que Cornelius Herz había publicado una carta en el *Times* pidiendo que no vayan hasta el 12 de Agosto, y que le lleven entonces todos los procesos que se le han seguido, para que él destruya cuantas acusaciones le dirigieron.

Pide, además, que la Comisión le haga por escrito la promesa de que quiere sinceramente que se haga luz en la cuestión del Panamá.

La Comisión se ha reunido y ha acordado negarse á la entrevista con Herz, pidiendo al Gobierno que haga gestiones para la extradición del aludido.

La prensa y la opinión toma ya del lado jocoso este asunto.

Guerra greco-turca
La Paz

Dicen de Constantinopla que ayer han celebrado los embajadores de las grandes Potencias una nueva conferencia para tratar de las condiciones de paz entre Grecia y Turquía. Se dice que las Potencias se han comprometido á garantizar el pago de la indemnización de guerra que Grecia ha de entregar.

La demarcación de las fronteras propuesta por las Potencias ha sido aceptada por los dos Estados beligerantes, y la cuestión de las capitulaciones queda reservada para ser discutida directamente entre los Gobiernos de Turquía y Grecia.

Se cree asegurada, por lo tanto, la inmediata conclusión de la paz.

En la Cámara de Comercio de Madrid se recibió ayer el siguiente telegrama de la Habana:

«Presidente Cámara Comercio Madrid: La directiva de esta Cámara de Comercio le ruega pida al pueblo español por medio de la prensa suspenda todo juicio sobre los últimos hechos relacionados con el comercio de la Habana en estos últimos días; explicaciones por correo.—El presidente, Quesada.»

Aranceles yankees

Un telegrama de Washington anuncia que ha sido presentado á la Cámara el dictamen de la Comisión mixta sobre los aranceles de Adua-

nas, en el cual se adoptan los derechos votados ya por el Senado sobre los vinos espirituosos, y las modificaciones sobre el cáñamo y el lino.

Las diferentes clases de seda y la loza, el cristal, cemento y vidrio conservan los derechos establecidos por la Cámara.

Los mármoles, el adoptado por el Senado.

También se conservarán para las frutas los derechos votados por este último Cuerpo.

Este dictamen ha sido aprobado por 185 votos contra 118.

Anuncian de San Petersburgo que ha sido nombrado el Sr. Nelidoff embajador de Rusia cerca del Rey de Italia.

El Sr. Zinowiew, Ministro de Stokolmo, reemplazará á Nelidoff en Constantinopla.

Se presenta en perspectiva un nuevo conflicto, originado por el descubrimiento de campos de oro en Klou-dike, sobre las fronteras del Canadá en el territorio de Alaska.

Hay en Washington el temor de que esto suscite complicaciones serias con Inglaterra, porque ambos países reclamarán la posesión de dichos terrenos.

LIBROS Y FOLLETOS

La Religiosa en Soledad.—Ejercicios espirituales tomados de los que para religiosos escribió el M. R. Padre M. Nicolás Chiesa, Agustino; por el P. Angel Rodríguez de la misma orden, Rector del Colegio de Agustinos de Guernica.—Salamanca. Imprenta de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez, 1897.

Considerando el R. P. Rodríguez la misión altísima que las religiosas llenan en la vida social; inclinado á procurar alguna parte en la grande obra que realizan esas vírgenes retiradas en el claustro, se ha decidido el ilustre agustiniano á publicar este precioso libro de ejercicios espirituales.

El M. R. P. la Chiesa escribió con el título de *La religiosa en soledad* una obra admirable para la dirección de las almas y en avance por los caminos de la perfección; el P. Rodríguez ha escogido esa obra, la ha acomodado á los tiempos presentes, ha suavizado y modificado algunos pormenores para que sirva de prudente y provechoso aleccionamiento á todas las religiosas y ha conseguido con ello dotar á la literatura de una escogida producción y á la vida contemplativa de una dirección sabia.

El fin de la religiosa en el claustro, sus obligaciones, los medios de su santificación, la consideración del pecado mortal, la muerte, el juicio, el infierno constituyen las primeras materias de estos ejercicios. Sigue la parábola del Hijo pródigo, la conversión de la pecadora, los dos ladrones, la vida de Jesucristo, la Eucaristía, la pasión y muerte y resurrección del Señor, los beneficios del cielo y el amor de Dios, para completar

el plan de la perfección espiritual de las religiosas.

En la cuarta plana anunciamos esta obra, que se recomienda por sí misma.

Avisos útiles

Compañía del Telégrafo Oriental

Comunicación telegráfica directa y rápida entre España y la Gran Bretaña y demás partes del mundo por los cables submarinos de esta Compañía.

La Compañía tiene para su exclusivo servicio hilos directos entre Porthurnow y Londres; Londres, Manchester, Glasgow y Liverpool.

Cuadro de tarifas para los telegramas que cursen por los cables submarinos de Cádiz á Villa-Real, de Cádiz á Gibraltar, de Vigo á Porthurnow (Inglaterra), de Vigo á Cabellos Caminha (Portugal), de Vigo á Gibraltar, etc., etc., en conexión con todas las vías telegráficas del mundo.

Régimen Europeo.—Tasas por palabras

De España para Alemania, vía Cádiz-Eastern ó vía Vigo-Eastern Londres, 0'58 francos; vía Cádiz Eastern ó vía Vigo Eastern Malta, 0'00; vía Cádiz Vigo Emden, 0'48,5.

Austria-Hungría, 0'66; 0'66; 0'00 respectivamente.

Azores (vía directa), 0'95; 0'00; 0'00 id.

Bélgica, 0'50,5; 0'58,5; 0'00 id.

Bosnia-Herzegovina, 0'70,5; 0'61,5; 0'00 id.

Bulgaria, 0'73,5; 0'61,5; 0'00 id.

Dinamarca, 0'63; 0'00; 0'53 id.

Francia, 0'54; 0'54; 0'00 id.

Gibraltar (vía directa), 0'15; 0'00; 0'00 id.

Gran Bretaña (id.), 0'35; 0'00; 0'00 idem.

Grecia: Interior é islas de Poros y Eubea, 0'00; 0'61,5; 0'00 id.

Las demás islas, 0'00; 0'65; 0'00 idem.

Italia, 0'62; 0'58,5; 0'00 id.

Luxemburgo, 0'54,5; 0'58,5; 0'00 idem.

Malta (vía directa), 0'00; 0'48,5; 0'00 id.

Montenegro, 0'00; 0'61,5; 0'00 id.

Noruega, 0'53; 0'00; 0'64,5 id.

Países Bajos, 0'54,5; 0'00; 0'53 id.

Portugal (vía directa), 0'35; 0'00; 0'00 id.

Rumania, 0'00; 0'63; 0'00 id.

Rusia Europea y Caucásica, 0'86; 0'00; 0'76,5 id.

Servia, 0'70,5; 0'61,5; 0'00 id.

Suecia, 0'66; 0'00; 0'56,5 id.

Suiza, 0'58,5; 0'58,5; 0'00 id.

Turquía Europea y Asiática, Creta, Rhodes, Chios, Lemnos, Tenedos, Chipre y otras islas, 0'00; 0'61; 0'00 idem.

Argel (vía directa), 0'48,5; 0'00; 0'00 id.

Tánger, 0'20; 0'00; 0'00 id.

Tripoli, 0'78; 0'00; 0'00 id.

Túnez (vía directa), 0'56,5; 0'00; 0'00 id.

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez

ricos, porque éstos no saben lo que se hacen cuando pisotean nuestro honor; pero aquella otra criada, aquella horrible criatura gazábase viendo la injuria inferida á su compañera. Sí, maldije al mundo y á cuantos en él viven.

Como era natural, el concejal y su mujer nada nos encontraron ni á ella ni á mi. No recuerdo ahoaa las ideas que se me ocurrieron. Sólo tengo presente que al salir le dije á la joven: «Tómalo todo con paciencia, que ya te recompensaré de lo que has sufrido por mí.»

Sali, y anduve errante por las calles poseído de verdadera rabia. Por todas partes brillaban las antorchas y sonaba la alegría de Noche-Buena. Pero en mí se había apagado la luz del alma.

El Palatino llegó al colmo del júbilo cuando le conté lo ocurrido. Ya ves, me dijo; tú que eres un hombre honrado, acabas de sufrir el trato que nos dan los poderosos. A los que no tienen títulos ni fortuna los tratan como á ladrones. Creo que ahora no tendrás ningún escrúpulo en quitarles todo lo que les puedas quitar.

La afrenta que acababa de recibir ahogaba, en efecto, la voz de mi conciencia. Al día

El concejal me entregó un elegante cofrecillo, cuya llave se había roto, y me mandó que le abriese. La cerradura era inglesa, y no llevaba conmigo los instrumentos necesarios para tocar el resorte. Fui por ellos, y cuando volví, el concejal dijo á Catalina:

—Tengo aún muchas cosas que arreglar; quédate con el cerrajero.

—Bueno, contestó la joven.

—¡Qué bien alhajada está la casa! le dije á Catalina. Mucho trabajo debe costarte dejar estas magníficas alfombras para irte á vivir á una casita pobre.

—Ya tengo edad para pensarlo, me contestó Catalina. Dices que no soy tonta, porque te crees más inteligente que otros muchos, y sin embargo, no sabes las cosas que pasan en el mundo. Cuando se vive en una casa lujosa, se acaba por saber que lo mismo importa comer con cuchara de oro que con una de estaño; lo mismo pisar alfombras que ladrillos desnudos. Lo esencial es que se viva en paz, seguir un camino recto y tener una conciencia honrada.

Cuando oí esto, cayóseme la herramienta y no pude encontrar el ojo de la llave. Una

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES EN SALAMANCA

LINEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo á las 7'57 mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo á las 4'50 tarde.

LINEA DEL OESTE

Tren correo

Llega de Plasencia á las 9'40 noche. Sale para Astorga á las 10'20 id.

Tren correo

Llega de Astorga á las 3'58 mañana. Sale para Plasencia á las 4'33 id.

Tren mixto

Llega de Plasencia á las 9'28 de la mañana. Sale para Astorga á las 1'32 tarde.

